



EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Anuncios y remitidos
Precios convencionales
— Pago adelantado

Administración
Santa Clara, 28

Precio de suscripción:
0 50 pesetas
al mes.

APOLOGISTAS INVOLUNTARIOS

Es sobremañera curioso e interesante el ir reuniendo las confesiones que hacen aun los mismos enemigos del catolicismo reconociendo explicita e implícitamente la fecundidad de la idea católica y de los que la representan y realizan en obras provechosas, especialmente para las clases pobres. Nos referimos especialmente a Bélgica, porque ese país, desde hace cerca de veinte años, viene siendo regido por hombres de Estado católicos, y en el es donde florecen en mayor copia que en ninguna otra nación de Europa y de un modo muy excelente, las instituciones creadas y animadas por el espíritu de la Iglesia.

Un diario sectario de Mons, hablando recientemente de las bien aprovechadas tareas del Parlamento belga, no ha podido menos de exclamar: «Cuántas obras sociales, cuántas reformas de cuatro años a esta parte! Gracias a los católicos, Bélgica se ha elevado a mayor altura que las demás naciones que han tenido valor para resolver la cuestión social.»

Todavía es más expresivo el lenguaje de la Prensa socialista. «Le Pople», uno de sus diarios, dirigiéndose a los liberales francmasones que ocuparon el Poder antes de 1885, les ha dicho lo siguiente:

«¿Qué habéis hecho vosotros por los obreros durante el espacio de sesenta años? En vano os habéis servido de los curas y de las Hermanas. Mala es esta carne y difícil de dirigir, y sin embargo, queréis vosotros continuar sirviéndonos este manjar indigesto.»

Confesamos que el Ministerio clerical ha entrado en las vías de la democracia y que en ellas ha sido combatido por los doctrinarios (francmasones), los cuales, cuando tenían a su favor la mayoría, no han pensado en hacer reforma alguna.

El periódico «Le Vooruit» de Gante, encarándose con los mismos políticos doctrinarios, «¿qué habéis hecho vosotros—les pregunta—por los obreros? No, habéis hecho nada. Las reformas encaminadas a su bienestar son obra del Gobierno católico.»

Para favorecer y sostener las múltiples obras creadas con este fin, el Gobierno belga, el únicamente, entre los de las diferentes naciones, ha instituido un ministerio especial de la industria y del trabajo. En Bélgica se ven establecidas y prósperas Escuelas profesionales, Círculos obre-

ros, Bolsas del trabajo, secretariados también obreros, Sociedades cooperativas, Sindicatos de todas clases, Cajas de ahorro, mutualidades, obras de habitaciones obreras, Cajas de seguros, etc.

Contrayéndonos a las casas obreras y a las Cajas de retiro establecidas, cada una de ellas por una ley especial del Gobierno católico, queremos aquí recordar que M. Feron, diputado radical belga; no pudo menos de rendir homenaje (28 de Marzo de 1893) a partido católico porque había dado la ley sobre las casas obreras.

Pero todavía es más el honor que resulta al Parlamento belga y al Ministerio católico apoyado en él, de haber votado en 10 de Mayo de 1900 la ley de las pensiones obreras.

No podemos detener ahora en la exposición del sistema adoptado con este fin; diremos únicamente que el concepto fundamental de este sistema es el de «la libertad subvencionada», es decir, favorecida por el Estado, por la provincia y por los Municipios cuyas subvenciones acrecientan la suma de las cuotas mínimas con que contribuyen los obreros.

Los beneficios que ya están tocando los obreros y obreras de Bélgica son incalculables.

Contraste singular: mientras los católicos belgas trabajan con tanto fruto por el bien del pueblo, los sectarios franceses cifran todo su empeño en servir a su país «carne de curas y de Hermanas», que es, al decir del pueblo, mala carne y muy difícil de digerir.»

INTRANSIGENCIA DE LOS SECTARIOS

El periódico «Le Messager d'Indre et Loire» da cuenta de un hecho que revela una feroz intransigencia por parte de los enemigos de la religión católica.

Un pobre obrero que con su esposa y sus dos hijos habitaba en una miserable vivienda de la calle de Colbert, en Tours, figuraba desde hace algún tiempo en las listas de la oficina de Beneficencia.

Después de las elecciones, y cuando su situación era más crítica por la falta de recursos, fue borrado, sin saber por qué causa, de las mencionadas listas.

Nada dijo en un principio; pero ante la necesidad de atender al sustento de sus pequeños, se decidió a solicitar por escrito que de nuevo se le incluyera en las listas de la Beneficencia.

Transcurrieron algunos días, al cabo de los cuales el obrero recibió aviso invitándole a presentarse en la alcaldía para que informase acerca de su situación.

El pobre hombre se vió en la necesidad de indicar la escuela donde sus hijos se educaban, indicación que era de la mayor trascendencia. Los dos asistían a una escuela dirigida por religiosos, y el desgraciado obrero tuvo el valor de declararlo.

Después de tal declaración no volvió a tener más noticias de la petición que había formulado.

Otro periódico francés comenta este hecho con las siguientes palabras:

«Muerte a los pobres que no quieren ser apóstatas.» Esta es la divisa de la Beneficencia jacobina.

BOLETIN RELIGIOSO

Jués, 5.—Stas. Agueda y Calamanda, vírgenes.

Viérnes, 6.—Sta. Dorotea, y Stos. Saturnino y Teófilo.

Sábado, 7.—Stos. Romualdo abad y Ricardo rey.

Cultos.

Jués, 5.—La Misa y oficio divino son de Santa Agueda, virgen y mártir, con rito doble color encarnado.

Continúa en Santa Clara la exposición diaria del Santísimo desde las 5 de la tarde hasta las 7.

En la iglesia de Ntra. Sra. del Carmen, continúa al anochecer la solemne Novena que viene dedicándose a San Blas.

Viérnes, 6.—La Misa y oficio divino son de San Francisco de Salas, obispo confesor y doctor, con rito doble color blanco.

En San Agustín, a las 6 de la mañana habrá Misa rezada con puntos de meditación y el ejercicio propio de los primeros viernes de mes, aplicándose el Santo Sacrificio en sufragio de la difunta D.^{ca} Margarita Benjam Vives, Directora que era en la devota sección de los nueve oficios del Corazón de Jesús. Habrá comunión general para los fieles cristianos que practican la devoción de los nueve primeros viernes y los alistados en la obra de la comunión reparadora.

En la iglesia de San Antonio, a las 5 y cuarto de la tarde se practicará el piadoso ejercicio de primer viernes de mes.

Sábado, 7.—La Misa y oficio divino son de San Romualdo, abad con rito doble color blanco.

En San Agustín después del Rosario Felicitación Sabatina a María Inmaculada.

APOSTOLADO DE LA ORACION

INTENCION GENERAL PARA FEBRERO

EL APOSTOLADO ACERCA DE LOS HOMBRES.

Oracion cotidiana para este mes.

Oh Jesús miq. por medio del Corazon Inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco, en especial para que todos los hombres vuelvan á la práctica de sus deberes religiosos.

RESOLUCION APOSTOLICA

Favorecer cuanto se pueda las obras de celo relativas á hombres.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Febrero de 1903 y días en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

- Día 1.º, San Ignacio Mártir.
- » 13, Santa Catalina de Ricciis.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.º Las obras de reparación en el tiempo de carnaval.
- 2.º La renovación del fervor en los encargados de promover los intereses del Sagrado Corazón de Jesús.
- 3.º Las necesidades especiales de Menorca.
- 4.º Varias necesidades particulares y acción de gracias al Sagrado Corazón de Jesús por beneficios obtenidos.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por el alma de una asociada, que falleció durante el mes de Enero

A. M. D. G.

Gacetilla.

La Catedral á su Patrona.—La festividad de la Purificación de la Santísima Virgen Maria, Titular y Patrona de nuestra Santa Iglesia Catedral, fué festejada en dicho santo templo con todo esplendor.

En la tarde del domingo cantáronse las vísperas de la fiesta con toda solemnidad. Al toque de oración de la noche principió el canto de maitines de la Purificación, habiendo revestido especial solemnidad los laudes, que terminaron con la Salve á la Virgen Titular.

El siguiente día fiesta de la excelsa Patrona después de las Horas canónicas, el Ilmo. y Rvmo. Sr. Obispo revistióse los ornamentos Pontificales procediendo á la bendición de las Candelas, que repartió al Ilmo. Cabildo, Rdo. Clero, seminaristas, M. I. Ayuntamiento y dependientes de la Catedral y Municipio. Verificada por el interior de la Iglesia la procesión de rúbrica, á causa del mal tiempo reinante, empezó el solemnisimo oficio en que fué celebrante el M. I. Sr. Arcediano, habiendo ocupado la Sagrada Cátedra el M. I. Sr. Magistral. La Capilla de la misma S. Iglesia, ejecutó á toda orquesta el canto de una composición musical de Rossi. Efecto deslumbrador producian el altar mayor cuajado de luces y toda la nave del templo, esplendidamente iluminada. A pesar del tiempo crudísimo, se vió muy concurrida aquella solemnisima función, demostrándose con ello la devoción que profesa este pueblo á la gloriosa Titular del más augusto de sus templos.

Por la tarde á las tres empezáronse las segundas vísperas cantadas con toda solemnidad.

Dignese la Santísima Patrona de nuestro primer templo extender sobre todos el manto de su celeste protección é impetrar del cielo la conservación de esta su Catedral, para que en ella se puedan tributar á Dios los solemnisimos cultos que desde antiguo le dan renombre, y que sin duda son ofrecidos por la Virgen que los preside, á Dios nuestro Señor, como homenaje de toda la Diócesis de Menorca.

En la Iglesia del Sagrado Corazón.—Las Rvdas. Madres de la Enseñanza, celebraron ayer la fiesta de su ínclita Fundadora la Beata Juana de Lestónnac. El Ilmo. y Rvmo. Sr. Obispo celebró Misa de comunión general, que se vió muy concurri-

da. A las 10 se cantó solemne misa mayor, habiéndose ejecutado por las Rvdas. Religiosas una de sus mejores composiciones musicales. Al anocheecer cantóse solemne trisagio con exposición de S. D. M.; acto seguido el Lic. D. Pablo Brunet, Pbro., pronunció el panegírico de la B. Fundadora y se terminó con la reserva y adoración de la Reliquia.

Fiesta á San Blás.—Las H. H. Carmelitas han celebrado solemne fiesta en honor del glorioso mártir San Blás, cuya *Corte angélica* fué inaugurada solemnemente el mismo día del Santo, con aprobación de nuestro Ilmo. Prelado. En la misa mayor ofició el M. I. Sr. Maestrescuela y ocupó el púlpito el Rdo. D. Pedro Benejam, Diácono. Después de la misa, el M. I. Celebrante bendijo panecillos, velas y otros objetos, invocando la intercesión de S. Blás, abogado especial contra los males de garganta. Continúa en dicho templo de Ntra. Sra. del Carmen la piadosa novena en honor del mencionado Santo.

Santa Visita.—El próximo pasado domingo Su Señoría Ilma. nuestro Rvmo. Prelado practicó la Santa Pastoral Visita á las parroquiales Iglesias de Ntra. Sra. del Rosario y San Francisco de esta ciudad. El acto revisió la solemnidad acostumbrada en tales casos.

Confirmación.—El próximo pasado domingo, nuestro venerable Prelado, administró el Sacramento de la Confirmación en la parroquial iglesia de Ntra. Sra. del Rosario, siendo el número de confirmandos 54 niños y 65 niñas y los Padrinos D. Joaquin Comella, Alcalde de esta ciudad y D.ª María Despujol de Olives. Al día siguiente, fiesta de la Purificación de la Santísima Virgen, el Sr. Obispo confirmó en la parroquia de S. Francisco á 53 niños y 49 niñas, siendo los Padrinos D. Gabriel Saura, primer Teniente de Alcalde y D.ª María Tallavull de Comella. Ayer Su Sria. Ilma. volvió confirmar en el Rosario, presentándose á recibir dicho Sacramento 4 niños y 11 niñas de la parroquia de la Catedral y 5 niños y 6 niñas de la de San Francisco. Fueron los Padrinos D. Bernardo Olives, Conde de Torre-Saura, y la Sra. Presidenta de la Conferencia de San Vicente, D.ª Páz Vivó, Vda. de León.

Limosnas.—Durante el finido mes de Enero se recogieron del cepillo del pan de los pobres, en la iglesia de San Francisco, Pesetas 101'55.

Santo Viático.—Al Santo Viático administrado á un socio del «Centro Agrícola» asistieron numerosos consocios con velas encendidas, dando con esto un buen ejemplo.

Centro Agrícola.—El domingo próximo pasado celebróse en el local del «Centro Agrícola» de esta ciudad una numerosa reunión, bajo la presidencia del Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis. El Sr. Secretario de dicho centro leyó una Memoria referente á la fundación y desarrollo de dicha sociedad. Acto seguido un niño de la clase labradora, recitó una hermosa composición poética dedicada al Sr. Obispo, leyendo después un bien compuesto discurso el Sr. Veterinario de esta ciudad D. Miguel

Capella. El Sr. Consiliario del centro D. Miguel Pons, Pbro. entretuvo muy agradablemente á la concurrencia con un cuento de oportunidad. Luego dirigió la palabra el Ilmo. Sr. Obispo, manifestando su complacencia por ver en esta ciudad fundada una asociación como la de referencia y exhortando á los socios de la misma á perseverar fieles á las tradiciones y prácticas de nuestros antepasados, que en ninguna clase se conservan mejor que en la clase labradora ó agricola, de la que dimana la riqueza de los pueblos y que es como el último baluarte en donde se defiende la fé y se conservan los vestigios más característicos de nuestros mayores.

Defunción.—Después de recibidos los Santos Sacramentos falleció ayer en esta ciudad D.ª Margarita Moll Vives, á la edad de 81 años.

Por la tarde se verificó el entierro de su cadáver.

Reciba su familia nuestro pésame. (R. I. P. A. E.)

Obscuridad.—A causa de la densa obscuridad que reinó anteanoche en esta ciudad no se podía casi dar un paso seguro por la calle, por estar apagadas las luces del alumbrado público. Entre las curiosidades que nos han contado no deja de ser extraño lo que le pasó á un pobre vecino, que habiendo perdido el sombrero por efecto del viento, tuvo que buscarlo con un farolillo. Tanta era la obscuridad.

¿No se podría en noches tan oscuras encender al menos algunos faroles para poder transitar libremente por la ciudad, y así no exponerse á dar contra la pared, ó á perder la dirección tomada, como no ha mucho sucedió á unos vecinos?

Asunto es éste que merece ser estudiado, pues son muchas las quejas que sobre el particular vienen haciéndose.

Vendabal.—Ha reinado estos últimos días un viento huracanado, á consecuencia del cual fué derribado un farol del alumbrado público en la plaza del Borne.

Vapor-correo.—Pasajeros embarcados en el vapor-correo:

Para Alcudia

D. Francisco Fabrisa.—José Almirall.—Antonio Marqués.—Miguel Quetglas.—Saulo Squella.—Juan Roman.—Total, 6.

Para Barcelona

D. Francisco Monserrat.—Juan Femenias.—D.ª Maria Anglada.—Total, 3.

Menorca

Mahón.—«El Bien Público» sigue ocupándose de la oportunidad del amarre á las costas de Menorca del nuevo cable submarino directo que se intenta establecer entre estas islas y la península. Aduce, con muy buen sentido, la importancia del puerto y fortaleza de Isabel 2.ª y la posible contingencia, que no es casualidad, de vernos incomunicados con el resto del mundo. Y tanto más por el estado del actual cable que nos une con Palma. Requiere este un buen recorrido, y al verificarse, bastantes días necesitará, quien quiera entenderse con los catalanes y aún con los de Mallorca, cuyas costas casi tocamos.

Estamos en un todo conformes con estas ideas del indicado periódico y hacemos votos

para que se atiende á esta justa reclamación.

—La Diputación provincial de Barcelona ha pedido al Sr. Director General de Sanidad se vuelva al antiguo régimen ó sistema de despachar para el Lazareto sucio de Mahón á los buques con patente sucia. Con este motivo la dirección general ha pedido informes del estado de dicho establecimiento.

Villa-Cárlos.—Ha vuelto á aparecer el «dengue» entre estos vecinos, siendo bastantes los que sufren las molestias de tan malhadado huesped.

—Hallándose una anciana de este pueblo en reunión con otras personas sobrevinole un fuerte accidente que cerrándole la respiración puso fin á su existencia casi instantáneamente. (e. p. d.)

—Ha salido para Barcelona y Ferrol el Condestable de la Armada D. Tomás Pons, natural de Villa-Cárlos.

Llunesanas.—Uno de estos días murió en esta aldea un anciano á la avanzada edad de 93 años.

San Luis.—Ha sido encontrado cadáver en el fondo de un pozo un sujeto natural de Mahón y vecino de este pueblo, de oficio zapatero.

Mallorca

Palma.—Ha llegado á esta ciudad el nuevo capitán general de estas islas, D. Ricardo Ortega y Diez.

En el muelle le esperaba el gobernador militar y comisiones marchando inmediatamente á la capitania general tomando posesión del mando militar de la provincia.

—Segun telegrama recibido de Weimouth la corbeta *Clara* ha naufragado habiéndose salvado la tripulación y recogida ésta por un vapor inglés.

—Pa Pia Unión Luliana ha celebrado solemne fiesta en la iglesia de San Francisco en conmemoración de la conversión del gran sabio mallorquin Ramón Llull.

—El Colegio Médico-Farmacéutico con la acostumbrada solemnidad ha celebrado la sesión inaugural de las tareas del presente año.

—Don Juan Costa, gerente de la Sociedad «Compañía general de alumbrado por acetileno», de Barcelona, ha solicitado permiso de la Alcaldía de La Puebla, para la instalación de una fábrica de alumbrado por acetileno en dicha villa.

—Ha sido nombrado vocal de la Comisión de Reformas Agrícolas, el Exmo. señor Conde de Sallent.

—Se ha declarado un caso de viruela en la calle del Carmen. La Alcaldía ha tomado medidas encaminadas á impedir la propagación de dicha enfermedad.

—En el certámen abierto del año pasado por la acreditada revista «Cataluña» ha sido premiado don Miguel Gayá, Pbro. por su composición «Un Bernadit fill de viuda».

—Parece que, ha instancias del Sr. Maura, Ministro de la Gobernación, el Sr. Truyols, presentará su candidatura para diputado á Cortes por Mallorca.

—Se dice que el partido liberal dinástico presentará como candidato á una senaduría al Diputado Provincial D. Rafael Lobera.

—Ha llegado á esta y tomado posesión de su nuevo destino D. Ricardo Ortega, Capitán general de estas islas.

—Ha sido nombrado Jefe de esta Aduana D. Ramon Portillo.

—Han llegado á esta ciudad la familia del gobernador civil de esta provincia, D. Luis de la Torre.

Movimiento del Puerto

Entrados

Día 1.º.—De Mahón, vapor «Menorquin», de 546 tons., cap. B. Cabot, con 21 trips. 0 pas. y efectos.

Despachados

Día 30.—Para Barcelona, pailebot «Triunfo», de 46 tons., pat. B. Piris, con 6 trips. y efectos.

Día 30.—Para Barcelona, pailebot «Unión» de 40 tons., pat. J. Enseñat, con 5 trips. y efectos.

Día 30.—Para Sóller, pailebot «Los Amigos», de 28 tons., pat. B. Sorá, con 4 trips. y efectos.

Día 1.º.—Para Barcelona, vapor «Menorquin», de 546 tons., cap. B. Cabot, con 21 trips., 9 pas. y efectos.

Telegramas.

Madrid, 26.—Un despacho de San Sebastián dice que los carlistas de aquella región han acordado unirse á los integristas para trabajar en las elecciones próximas.

El rey Eduardo realizará su proyectado viaje al Mediterráneo durante el mes de Marzo. El día 11 de Abril llegará á Italia el Czar, con quien se avistará el rey de Inglaterra. Con este motivo á mediados de Febrero se reunirá en el golfo de Nápoles la escuadra italiana.

Madrid, 27.—Durante el año último la importación de vinos españoles ascendió á 342.238 hectólitros.

En el año de 1901 fué de 640.162, y en el de 1900 de 2.191.688.

Madrid, 27.—Comisiones de harineros de toda España excepto de Cataluña han visitado al señor Silvela para protestar de que se conceda la zona neutral á Barcelona.

El señor Silvela manifiesta que el asunto no se halla todavía resuelto pero que se propone llevarlo á las Cortes.

Madrid, 27.—El señor Codina Sert que gestiona el establecimiento de una Escuela de Artes y Oficios ha visitado al ministro de Instrucción pública habiéndole deducido de la entrevista impresiones satisfactorias.

Madrid, 27.—Para el 11 de Abril se espera en Italia al Czar de Rusia, coincidiendo la visita con el Rey Eduardo de Inglaterra.

Madrid, 28.—El duque de Tetuán continúa en el mismo estado de gravedad, apesar de que ha pasado bien la noche.

El Sr. Moret ha desmentido que interviniera en el asunto de los bienes de los religiosos de Filipinas.

Madrid, 28.—Londres.—Se ha incendiado el manicomio de Calveyryhat, pereciendo sesenta alienados y dos enfermeros.

Los alienados que han sobrevivido á la catástrofe, se muestran aterrados, dando lugar á escenas de desolación.

Madrid, 28.—Ha llegado á Malta el vapor «Real», procedente de Alejandría, conduciendo seis enfermos atacados del cólera, de los cuales uno falleció á bordo y los restantes fueron llevados á las islas Comino.

Madrid, 28.—Londres.—Las víctimas del incendio del manicomio de Calveyryhat, ascienden á 52.

Madrid, 28.—Ha tenido lugar una nueva erupción en el Monte Pelado en la Martinica, siendo el fenómeno presenciado por unos excursionistas que visitaban las ruinas de S. Pedro.

Madrid, 29.—Melilla.—Continúan los combates entre las cábilas fronterizas.

Los moros llegados del interior confirman que se ha librado una gran batalla, avanzando el pretendiente que se encuentra próximo á los muros de Fez.

Madrid, 30.—El duque de Tetuán ha pasado bien la noche, habiéndose iniciado en el enfermo una lijera mejoría.

Ha sido detenido un empleado en correos, por haberse descubierto que sustraía periódicos de las oficinas y los cedía á los vendedores mediante una pequeña cantidad.

Madrid, 30.—Nueva-York.—Ha ocurrido un choque entre dos trenes de viajeros, cerca de la estación de Tucaón.

Del choque han resultado diez muertos y diecisiete heridos.

Madrid, 30.—El Director General de Sanidad ha comunicado á los Gobernadores civiles para que éstos á su vez lo hagan á las Direcciones Sanitarias, que en Jerusalén se registran diariamente de diez y ocho á veinte casos de cólera.

Madrid, 30.—París.—«Le Matin», en un despacho de Caracas, dice que el crucero inglés «Tribuné», único buque de los aliados que seguía en el puerto de La Guayra, está con las calderas encendidas y dispuesto á partir en el momento en que se levante el bloqueo, que se cree lo habrá sido ya.

Madrid, 30.—París.—«Le Petit Parisien» publica un telegrama de Montpellier, dando cuenta de una explosión de materias inflamables, en que resultaron gravemente heridos varios soldados.

Madrid, 30.—Londres.—El «Dail y Mail», en un despacho de Hong, dice que se ha descubierto el hilo de una gran conspiración, encaminada á promover una gran revolución en la China.

Se han hecho varias detenciones. La revolución debía estallar en Canton, con pretexto del año nuevo en China.

Los conspiradores parece que contaban con el apoyo de altos funcionarios.

Los motivos de disgusto son los elevados impuestos que se exigían al pueblo para satisfacer la indemnización de guerra que China debía de pagar á las potencias.

Madrid, 31.—De Tánger telegrafían que la casa francesa Gaust remite al Gobierno marroquí 1.250.000 francos en oro, parte del empréstito de 7.000.000 de francos contratado por el Sultán al interés de 6 por 100 y 2 y medio de comisión.

Dicha suma ha llegado ya á Melilla.

Es el primero empréstito que realiza el Gobierno marroquí.

Madrid, 31.—Noticias de Tanger dicen que el pretendiente se halla á unos cuarenta kilómetros de Fez.

Muley Araaff ha recibido orden de salir inmediatamente al encuentro del enemigo.

Madrid, 31.—Se ha firmado un decreto disponiendo que el ministro de Agricultura, designe al presidente del consejo forestal de minería.

También se ha firmado otra Real disposición aprobando el Reglamento para las instalaciones eléctricas, con aplicación á las industrias minero-metalúrgicas.

Igualmente se ha firmado otro decreto, dictando disposiciones para el orden que se debe seguir en la construcción de carreteras del Estado.

Madrid, 31.—Se ha agravado la huelga de los trajadores de Reus.

Quedan aseguradas las subsistencias para la población.

El Sr. Silvela ha firmado el proyecto de ley de incompetencias.

Sección de noticias

ROMA

Durante los veinticinco años de su Pontificado ha creado León XIII 2 Patriarcados, 18 Arzobispados nuevos, y transformado en Arzobispados 20 Obispos; de estos ha creado 140; dos Abadías nullius, cinco Delegaciones apostólicas, 150 Vicariatos apostólicos; transformando en Vicariatos, 14 Prefecturas apostólicas y creando 35 de éstas. Lo cual hace un total de 249 creaciones nuevas durante el Pontificado de León XIII.

¡Y aun habrá quien diga que la Iglesia católica pierde cada día terreno!

ESPAÑA

Está siendo objeto de unánimes elogios la conducta del nuevo gobernador civil de Vitoria, que, desde que tomó posesión de su cargo, está desplegando extraordinaria energía en la persecución de la blasfemia, la prostitución, el juego, la corrupción de menores y el uso de las armas de fuego.

Mil enhorabuenas al digno gobernador, y cunda el buen ejemplo.

EXTRANJERO

En la línea ferroviaria que une a Caarmaux con Roder, ha sido preciso, para salvar el torrente del Viain, levantar un viaducto, obra la más atrevida y considerable de esta naturaleza, no sólo de Francia, sino del mundo entero.

Se compone aquél de un soberbio arco central y de dos medios arcos con estribos de mampostería.

En cuanto a sus dimensiones, por donde el lector podrá adquirir ideas de esta maravilla, de la ingeniería moderna, hemos de hacer notar que el arco central es de 220 metros (el famoso de Garabit no tiene más que 165), la altura de la vía férrea sobre el nivel del agua es de 115 metros (y el de Forth, en Escocia, sólo tiene 41).

A pesar de estas colosales dimensiones, y de la enorme masa 4.800.000 kilogramos de acero laminado de que se halla constituido, el viaducto resulta de una forma airesa, ligera, verdaderamente admirable. Al mismo tiempo, muestra una gran solidez, habiendo soportado, en las pruebas de carga, un tren tan largo como el viaducto, arrastrado por dos locomotoras de 80 toneladas cada una.

Han sido precisos siete años y medio para su construcción, y trabajando con gran actividad. La primera piedra se puso en 9 de Mayo del 95.

VARIEDADES

BASTÓN ELÉCTRICO

Entre las modernas aplicaciones de la electricidad figura la de un bastón que lleva en el puño una lámpara incandescente, dispuesta siempre a funcionar; la caña está hueca y contiene un líquido destinado a excitar una pila al bicromato de potasa; cuando se quiere obtener la luz, basta con invertir la posición natural del bastón; de ese modo el líquido se pone en contacto con la pila, con los electrodos, y la lámpara se ilumina instantáneamente.

Para los trasechadores es este un aparato de gran utilidad para subir las escaleras, y también debe serlo para los caminantes, porque además de servir el bastón de apoyo, pueden usarlo para alumbrar el camino, las noches que la luz de la luna no les acompañe en el trayecto que hayan de recorrer.

ANUNCIOS

Fundada en 1847.

EMPLASTOS POROSOS DE Alcock

Son estos un remedio universal contra dolores de riñones (los cuales son tan frecuentes en las mujeres). Ellos producen un alivio instantáneo. Se aplica el emplastro donde se siente el dolor.

DIRECCIONES PARA EL USO.

En caso de dolor en la región de los riñones o en caso de una espalda débil, aplíquese el emplastro de la manera arriba indicada. Se aplica el emplastro Alcock en el sitio donde se sufre el dolor.

En el caso de reumatismo ó dolor de hombros, codos u otras partes ó en el caso de una torcedura, embotamiento etc. y en el de pies dolientes, cortase el emplastro en las dimensiones y formas precisas y aplíquese a la parte enferma de la manera arriba indicada.

En caso de dolor de garganta tos, bronquitis, pulmones débiles y para las partes sensitivas y dolorosas del abdomen, aplíquese como ya se indicó.

REUMATISMO, RESFRIADO, TOSES, PECHO DÉBIL, ESPALDA DÉBIL, LUMBAGO, ISQUIÁTICA, etc.

Los emplastos Alcock son superiores a todos los otros emplastos. Han sido empleados desde el año de 1847.

Emplastos Alcock para callos.
Estos los alivian inmediatamente, impidiendo la presión y curan dentro de breve tiempo, extrayendo los callos completamente.

Las Píldoras Brandreth.
Curan la constipación, indigestión, enfermedades del hígado ó de los riñones y el dolor de cabeza con náusea y humor deprimido, producidos por dolores biliosos.

Únicos Agentes en España: Sres. J. URIACH Y C.ª - Barcelona.

D. JOAQUIN COMELLA MONJO, ALCALDE CONSTITUCIONAL DEL DISTRITO MUNICIPAL DE CIUDADELA.

Hago saber: Que en virtud de lo que previenen los artículos del capítulo VII de la ley de 21 de Octubre de 1896 el sorteo de los mozos concurrentes al reemplazo del presente año, se verificará en el local que ocupa la Escuela elemental de niños que dirige D. Juan Benjam, principiando a las siete del día 8.º segundo domingo del presente mes, en la forma establecida en el capítulo expresado, y asistiendo a dicho acto un delegado de la autoridad militar, siempre que esta lo estime conveniente. Y a fin de que llegue a conocimiento de los interesados, que quieran asistir al indicado acto, se pone en conocimiento del público por medio del presente edicto Ciudadela, 1.º Febrero de 1903.

El Alcalde, Joaquín Comella.

PARA VENDER

Lo está una casa situada en la calle del Beato Ramón num. 16. Para mas informes dirigirse en la misma casa.

¡INCREDIBLE VERDAD!

Única y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, cuyo valor supera siempre a su coste. Objetos de oro de ley, garantizado (18 quilates) con hermosísimos y espléndidos brillantes, químicamente perfectos, de mas valor, por

su constante esplendor y limpieza, que los verdaderos. Descomposición de luz, dureza, lapidación perfecta, imitación maravillosa.

- 5.000 PESETAS se regalan a quien distinga estos brillantes ALASKA de los legítimos. Gran premio en la Exposición de Paris.
- Anillo para caballero, oro y brillante, ptas. 50;
- idem para idem (brillante muy grueso) 100
- idem Alfiler, idem idem 25 idem. Alfiler
- idem idem (9 brillantes) idem 50. Anillo para
- señora o señorita, idem idem 25 idem. Pendientes
- (par) para señoritas, idem idem 25 idem;
- idem para señora, idem idem, 50 idem; idem
- para idem, (brillantes gruesos) 100 idem; idem
- para niñas, (verdadero regalo) 25 idem.
- Medallas oro con la efigie de la Purísima es-
- malte de Flouncia; brillantes Am: Alaska peso-
- tas 100;

Se envían franco de todo gasto por correo en cajitas certificadas y declarada mercancía, para toda España e Islas.

No se servirá ningún pedido que no venga acompañado de su importe en billetes del Banco de España, en carta certificada ó valor declarado. Envíese la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo.

No se hacen descuentos; no se conceden representaciones ni se envían muestras. Gratis se envía a quien lo solicite, el dibujo de la joya que se desea comprar.

A todo comprador que no se conforme con la mercancía se le devolverá inmediatamente su importe.

Dirigirse al representante general y único de la Sociedad Oro y Brillantes Am: Alaska, G.ª A. Buyas, Corso Romana, 104 y 106, Milan (Italia).